

La Nación apetece el Parlamento

Nos complace comprobar en la realidad de cada día que nuestra impaciencia parlamentaria encuentra un justo eco hasta en aquella parte de la opinión nacional que no hace política activa. Aparecen en la Prensa con frecuencia consoladora las conclusiones elevadas por importantes grupos de la producción y del comercio a los Poderes públicos, refiriéndose a las circunstancias difíciles que atraviesa en el mundo nuestro signo monetario. Y en todas, sin excepción, llega de una firme repulsa de la política dictatorial y de sus resultados, se pide sin vacilaciones la pronta reunión del Parlamento constitucional. Y es que estos siete años de silencio y de gobernación caprichosa les han mostrado a los españoles el fundamento y la razón de ser del régimen parlamentario en los tiempos que vivimos. Por grandes que sean los defectos de ese régimen, nada más que en él hemos descubierto las indispensables garantías para todos los intereses que se conjugan actualmente en la vida económica de las naciones. Y el país apetece el Parlamento. Pone en él la esperanza de las soluciones necesarias. Pero esto nos obliga a todos y más que a todos a quienes poseen el Poder, a lograr con escrupuloso celo que la elección del Parlamento salve por completo todos los prestigios que merece esta institución.

Y conste que no lo escribimos por decir algo. La ambición de llegar al descrédito total del Parlamento persiste muy viva en España. Con frecuencia inaudita se hacen propagandas espectaculares por las fuerzas residuales de la Dictadura; y esas propagandas encuentran una benevolencia en las esferas oficiales que nos inspira a muchos un fuerte sentimiento de sorpresa. Cuando los partidos políticos constitucionales han querido ponerse en contacto con la opinión, quizá no hayan merecido la asistencia que aquellas fuerzas, hostiles a la legalidad vigente, han obtenido. Y no se necesita una imaginación enardecida por las temperaturas caniculares para apuntar la sospecha de que en España se conserva latente el deseo de poder agitar en determinadas ocasiones el espectro de otra Dictadura. Entre la Constitución, el Parlamento y la Dictadura, se pretende crear, según parece, una zona política intermedia, desde la cual desenvolviera una política de bascula, se pudiese ir gobernando al día con media sonrisa y medio gesto agrio. Es decir: cubriéndose la faz con la carátula de Jano. Pero eso no puede ser. En la comentada

inclinación del pueblo hacia el Parlamento, nosotros, y algunos que no somos nosotros, hallaremos magníficos estímulos para seguir reservándole a España el fuego sagrado de la democracia en el texto de su constitución. Y no admiraremos desmayos en el empeño. Los partidos políticos poseen en su genio la intuición de un lejano porvenir. El error es creer que a los rectores de un partido político les interesa solamente el espectáculo de mañana y las ambiciones más inmediatas. No. A esos mentores de los partidos que llevan sobre sus hombros una parcela de la responsabilidad de los destinos del Estado, a esos hombres, les preocupa mucho más la evolución social y económica del país hacia el porvenir; e intervienen cotidianamente en las contingencias de la política mirando siempre hacia los signos lejanos que se alzan en su horizonte. Nosotros sabemos, claro es, que se pueden intentar los más rudos ataques y las peores calumnias contra la virtud del régimen político que nosotros defendemos; pero sabemos también, que en el decurso del tiempo, ni esos ataques ni esas calumnias lograrán imponerse en condiciones de eficacia; ni lograrán gozar tampoco el día de mañana de la impunidad que imaginan quienes los inventan y los sostienen. Si queremos buscar ejemplos, estos meses que han seguido a la caída de la Dictadura nos los ofrecen a montones. Esta experiencia reciente les ha brindado a muchos una posibilidad de redención. Y si ellos no lo entienden, para ellos será tanto peor. Porque los designios vindicativos de la Historia son inexorables.

La Nación apetece el Parlamento, decimos. Hay que darle uno que supla legislar y en el que se pueda gobernar. Y desde ahora mismo declaramos que nos encontrarán cruzados en su camino cuantos cultiven la idea de someter al Parlamento a todas las torturas que sufren los débiles de cuerpo; repudiamos de antemano las posibles taras físicas y morales de su nacimiento; y para él queremos libertad en la hora de su vigorización. Por el Parlamento democrático, por la Constitución de 1876 y por la Monarquía, el partido liberal dará todas sus reservas de energías, sin omitir ni un solo sacrificio ni un matiz de sus pujantes entusiasmos. Pero jamás se ha de prestar a ingeniosas y amables componendas que están hoy muy lejos de su espíritu. Lleno de nobles ambiciones patrióticas y de agobiadoras inquietudes.

Telegramas del Extranjero

TURQUIA

Retorno a la Política

ESTAMBUL, 12.—Mustafá Kemal Bajá ha contestado a Fethy Bey congratulándose por su decisión de volver a la política activa.

Según noticias no confirmadas todavía, se asegura que una vez publicado el programa de Fethy Bey se constituirá un tercer partido político de tendencia socialista.

Inconvenientes del partido único

ANKARA, 12.—Fethy bey, ex embajador en París, ha dirigido al presidente de la República una carta, en la que critica la política seguida por el Gobierno turco, y dice que las dificultades que este encuentre provienen de la existencia de un partido único. Por ello anuncia su intención de crear un partido de oposición republicano y laico, y pide al presidente que le exprese su opinión acerca de este propósito.

La propaganda comunista

ESTAMBUL, 12.—Después de las detenciones recientemente hechas en Smirna, la Policía ha detenido en esta ciudad a treinta y cuatro personas, entre ellas cinco mujeres, a quienes se acusa de organización de la propaganda comunista, publicación de un diario clandestino titulado "Estambul Rojo" e impresión de folletos subversivos.

FRANCIA

Un discurso de Poincaré

VERDUN, 12.—En un discurso que ha pronunciado con motivo del descubrimiento del monumento a los muertos de la gran guerra en Chailln, el señor Poincaré declaró que Francia, que anticipó la totalidad de las sumas necesarias para la reconstrucción de las regiones devastadas, no tiene para recuperarlas otra garantía que las promesas alemanas.

"Cuando un pueblo victorioso—terminó diciendo el señor Poincaré—es lo bastante caballeresco para dar tal prueba de confianza a su adversario, lo menos que puede pedir a cambio es que no se busque constantemente el medio de arrancarle u obtener de él por sorpresa concesiones suplementarias y de borrar las firmas puestas al pie de los Tratados.

Elección parcial

LION, 12.—En las elecciones senatoriales de ayer ha resultado elegido el señor Villemáns, candidato de la Unión Republicana Democrata.

INGLATERRA

Los Reyes regresan a Londres

LONDRES, 12.—Los Reyes de Inglaterra han regresado ayer a esta ciudad.

Mañana los Reyes emprenderán su viaje a Sandringham, donde permanecerán unos días antes de dirigirse a Balmoral.

Preparando la Conferencia Imperial LONDRES, 12.—El "Daily Herald" da cuenta de haber sido designados varios ministros para preparar los trabajos de la Conferencia imperial.

que de la Victoria y don Manuel García Barzanallana; a Pasajes, la señorita de Morjarieta; a Zarauz, el duque del Infantado; a San Pedro del Pinatar, don Vicente Martínez Dabán; a Las Fraguas, la duquesa de Santo Mauro.

Han regresado: de Mont-Pelerin don E. L. Huelin; de Granada, la duquesa de San Pedro de Galatino.

Se han trasladado: de Varsovia a San Sebastián, don Silvio Fernández Vallín; de Landau a la misma capital donostiarra, el marqués de Merry del Val; de Barcelona a Torredembarra, las señoras de Castell; de Cehégin a Santiago de la Ribera, el conde de Campillos.

Se trasladó de Sevilla a Jerez el marqués de Mirabal.

A Barcelona y procedentes de Francia, han llegado el diplomático venezolano don Rafael Carana, el conde de Torroella de Monterri y el marqués de Foronda.

De Sevilla han llegado a Madrid el duque de Andía, señores de Olmedo y Ruiz de Bustillo (don Gonzalo, don Jacobo Bosch los señores de Vázquez Lastra y don Antonio Fuentes Zurita.

Ha marchado de Sevilla a Santander la distinguida señorita María del Carmen Ternero e Ibarra, acompañada de su bella sobrina la señorita María del Carmen Ríos Sarmiento y Pérez de Vargas, hija del conocido abogado de Madrid.

El Patronato de Valdecilla

SANTANDER, 12.—Se reunió el Patronato de Valdecilla, para tratar asuntos de verdadero interés. La reunión terminó dentro de términos

El embajador de Turquía

LONDRES, 12.—La Embajada turca en esta capital ha dicho que es falsa la noticia publicada por algunos periódicos, según la cual el actual embajador turco en la capital británica abandonaría dicho cargo con objeto de tomar parte en la política activa de su país.

ESTONIA

Detención de un agitador comunista TALLIN, 12.—La Policía estoniana ha detenido hoy a un agitador comunista que el día 1 del corriente, en unión de otros individuos, se dedicó a repartir folletos subversivos.

El detenido está empleado en la Legación de los Soviets, y se oculta su nombre con objeto de no dificultar las investigaciones de la Policía.

RUMANIA

Parece que al fin el Rey Carol se unirá a su esposa

BUGAREST, 12.—Se considera con optimismo los resultados de la imprevista visita del señor Titulesco, embajador de Rumania en Londres.

Se sabe que el verdadero motivo de la visita de dicho señor ha sido el arreglo de la cuestión familiar de las relaciones entre la princesa Elena y el Rey Carol.

El hecho de que después de la visita de Titulesco a la princesa Elena haya invitado el Rey a dicho señor y Maniu a una reunión se considera como síntoma de que se ha logrado allanar todas las dificultades y que pronto será un hecho el restablecimiento de las relaciones legales entre el Rey y la princesa. Este restablecimiento pudiera tener lugar antes de la coronación del Rey.

JAPON

La ratificación del Tratado naval

TOKIO, 12.—En el seno del Consejo privado se ha constituido un Comité de ocho miembros, que serán encargados de discutir la ratificación del acuerdo naval.

Es probable que esta ratificación no se pueda efectuar antes del próximo mes de octubre.

ALEMANIA

El ministro presidente de Prusia se quejaba contra un periódico comunista

BERLIN, 12.—El señor Otto Braun ministro presidente de Prusia, ha presentado una querrela contra el "Rote Fanne", órgano de los comunistas berlineses, basada en artículos injuriosos publicados contra él por dicho periódico.

La campaña electoral

CARLSRUHE, 12.—Mientras que han fracasado las negociaciones entre los directores de los partidos populistas y de los partidos del Estado, en provincias se ha llegado a acuerdos entre estos dos partidos para la campaña electoral.

Se afirma que la independencia de los dos partidos no se compromete en manera alguna por este acuerdo, puramente transitorio, de colaboración electoral.

sumamente satisfactorios por la labor de la entidad.

Desde el 24 de marzo al 31 de julio han recibido asistencia en dicha institución 1.371 personas. Han gozado de estancia en los departamentos benéficos 37.806. Los fallecimientos han tenido una proporción insignificante en comparación con los ocurridos en otros centros.

Los agricultores zamoranos no pueden pagar

ZAMORA, 12.—Reina gran inquietud entre los agricultores de esta provincia con motivo de exigírseles por el servicio del Crédito Agrícola el pago riguroso de los préstamos concedidos con la garantía de trigos en depósito.

Para el día 15 está anunciada en algunos pueblos la recaudación, con el veinte por ciento de apremio.

Los campesinos alegan, que aun queriendo saldar sus deudas con el Estado, no disponen del necesario dinero por ella.

Para defender a un periodista cordobés

CORDOBA, 12.—Ha llegado don Alvaro de Albornoz con objeto de encargarse de la defensa del periodista don Joaquín García Hódago, redactor del semanario "Política" e incurso en el sumario abierto con motivo del suceso ocurrido hace unas semanas entre él y los familiares del señor Cruz Conde.

El señor Albornoz estuvo en el Juzgado recibiendo después la visita de numerosos correligionarios. El jueves será obsequiado con un banquete.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

ESTADOS UNIDOS

Se anuncian dos discursos del presidente Hoover

WASHINGTON, 12.—Hoy se ha sabido, que el Presidente Hoover se propone pronunciar dos discursos durante el mes de octubre. El primero será el día 5 de dicho mes, en Boston, con motivo de la convención de la Federación del Trabajo estadounidense.

El otro seguirá dos días después, en King's Mountain, con motivo del aniversario de la celebración de la famosa batalla dada allí cerca del límite de las dos Carolinas durante la guerra de la revolución, en la que los milicianos y leñadores estadounidenses derrotaron a una gran fuerza británica.

Para castigar los disturbios de una región minera de los Estados Unidos

NUEVA YORK, 12.—Un avión ha lanzado varias bombas sobre la región minera de Providence (Connecticut) donde desde hace varios meses se registran casi diariamente disturbios más o menos graves por cuestiones referentes a los salarios de los mineros.

Las bombas cargadas con dinamita no causaron ningún herido, pues sólo dos que estallaron cayeron en un lugar apartado de la región.

Ford se pronuncia por el año industrial de diez meses

WINSOR, 12.—El célebre constructor de automóviles señor Ford ha pronunciado un discurso, en el que dijo que para la industria del automóvil y para poder asegurar a los obreros un empleo fijo era necesario ir a la implantación del año industrial de diez meses.

ANCIANO CARBONIZADO

MATARO, 12.—En una casa de la calle de Paláu, se encontraba el anciano Juan Francés, de setenta y cinco años, sentado en un sillón junto a la cama. La lumbre del cigarro prendió en las ropas de la cama y en seguida las llamas se propagaron a toda la habitación. A pesar de los trabajos realizados, no se pudo extraer con vida al anciano, el cual quedó carbonizado.

BUQUE HUNDIDO

BARCELONA, 12.—El vapor "Roberto R", de la casa Ramos, que se incendió la noche del domingo se hundió a causa de la gran cantidad de agua que entró en su casco por las vías frías se calculan en unas 500.000 pesetas.

Aunque se desconfia que la embarcación pueda ser salvada se han iniciado ya trabajos con este intento.

El veraneo regio

Los Reyes en las regatas

SANTANDER, 12.—En el Real Club Marítimo se celebraron las pruebas de baidros para disputarse la copa donada por la señorita Mimí Castellanos.

Los resultados fueron los siguientes:

1. "Hispania VII", patronado por el Rey, 1 hora 3 minutos y 6 segundos.
2. "Osborne", patronado por la Reina, 1 hora 3 minutos y 6 segundos.
3. "Cantabria", del Infante don Juan 1 hora 22 minutos 43 segundos.
4. "Rat Penat", del duque de Fernán-Núñez, 1 hora 36 minutos 35 segundos.
5. "Toribio", por el Infante don Jaime, 1 hora 38 minutos 33 segundos.

Ofrenda a SS. MM. de una reliquia

SANTANDER, 12.—Ayer mañana Su Majestad el Rey recibió al caballero mayor de Palacio, conde de Maceda.

También recibió el Soberano al marqués de Peralara, que fué a entregar a las personas reales, por encargo del arzobispo de Mallorca, una reliquia de Santa Catalina de Thomas, con motivo de las fiestas que últimamente han tenido lugar en Mallorca para celebrar la canonización de la nueva Santa española.

La tarde de la Familia Real

SANTANDER, 12.—El Monarca se dio ayer de excursión automovilista, en las primeras horas de la tarde. El paseo se prolongó hasta el pueblo de Fraguas.

Estuvo la Reina en el Real Club de Tennis, donde tomó el té.

Los Infantes don Juan y don Gonzalo marcharán de paseo en automóvil, regresando en las primeras horas del amanecer.

Viaje del Infante don Jaime a Oviedo

OVIEDO, 12.—Hoy es esperado en esta ciudad el Infante don Jaime, quien permanecerá aquí varios días.

Su Alteza, en cuyo honor se prepara un gran programa de fiestas, se alojará en el palacio de la marquesa de Argüelles.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

Un ciclista herido por un automóvil con los faros apagados

TOLEDO, 12.—En el kilómetro 35 de la carretera de Toledo a Avila, el ciclista Dámaso Rodríguez Aguilera, fué arrollado por un automóvil que, apagando los faros emprendió veloz carrera.

Dámaso resultó gravemente herido en la cabeza, y fué recogido de la carretera donde vacía, por el diputado provincial don Angel Benazas, que le condujo a Torrijos.

La Guardia civil ha averiguado que el automóvil es el matriculado con el número 1.547 de Toledo. Ha ocupado por los vecinos de Quismondo, Antonio Loscos y Jaime Merchant.

Petición de libre importación de Maíz

FERROL, 12.—Los agrarios de la comarca de Betanzos se dirigieron al Gobierno pidiendo la libre introducción del maíz para atender las necesidades de la región.

Noticias de La Puebla dicen que el fuego destruyó totalmente una casa propiedad de don Saturno Cistuéas.

El Ayuntamiento de esta ciudad concedió una subvención para el monumento que va a erigirse en Barcelona.

El cardenal primado, enfermo

CUENCA, 12.—El Cardenal Primado se halla enfermo en cama hace dos días, a consecuencia de un ataque gripal.

Con tal motivo, en las conferencias que venía dando ha sido sustituido por el párroco don Santiago Guillermo Martínez.

El ilustre enfermo se halla asistido por el doctor señor López Algarra.

Los atunes cogidos en la almadraba de Santi Petri

SAN FERNANDO, 12.—Han terminado las operaciones de la pesca del atún en las almadrabas de este litoral. Se calcula que ascendió a treinta y cinco mil el número de atunes cogidos este año en las almadrabas de Santi Petri.

CUENTOS DEL SIGLO XIX

Cuento de Nochebuena

PERSONAJES

Colin. (Cario de profesión, de seis años de edad. Señales personales: pelo r Rubio y desgredado, poca camisa y mucha chaqueta. Pantalones escasos y calzado hipotético. Es chatito).
Una vendedora de Nacimientos. (Mujer gorda).
Un sereno del Comercio. (Habla poco y mal).
Una pareja de Orden público. (Que no habla, atortadamente).

bayero, y tenía gaita, mucha gaita... ¡uu duro! pongo por caso, pues na... que como quien no quíe la cosa, me iba a esa tia gorda... que esta detrás del mostrador y la decía... ¡ojigasté, señora, u lo que sea!... ¡ahí tie usted eso, y me llevo al niño... ¡asi!
(Colin se sorbe la moquita y aspira el aire con tales bríos, que no parece sino que quiere tragarse los Nacimientos, la tia gorda... ¡el mundo entero!)
Vendedora. (Se pone en jarras provocativamente, e interpela a nuestro héroe con la ironía más envenenada de su repertorio).
Cuando el señor marqués de la Carpanta quiera hacerse a un lado pa dejar la vista a la parroquia, que avise... (Muy enfadada). ¡Vaya con el diantre del golfo, que está ahí hace una hora, en medio como el miércoles, comiéndose la mercancía con los ojos!... ¡Largo de ahí!... ¡Puño, si voy!

Informaciones de toda España

Robo de una cartera
SAN SEBASTIAN, 12. — Al abandonar la plaza de toros, después de la celebración de la corrida, Irving Nascher, que ha venido a España acompañando al célebre actor cinematográfico, Pamplinas, notó que le habían sustraído la cartera, en la que guardaba ocho mil francos y varios documentos interesantes.
—Ha llegado a esta capital el hijo del Rajá de Kapurtala.
Preparativos para las maniobras.— Llegada próxima
FERROL, 12. — Hoy serán varados en el dique Reina Victoria Eugenia los submarinos "B-2 B-3", con objeto de prepararse para tomar parte en las maniobras por el Cantábrico.
Se espera uno de estos días, en este puerto al nuevo destructor "Lepanto", que manda el capitán de fragata don Manuel Medina y que recientemente fué lanzado al mar en Cartagena.
Visita del ministro del Trabajo
SANTANDER, 12. — Aprovechando la estancia del ministro del Trabajo, señor Sangro, en Santander, le visitó una Comisión de la Federación Obrera Montañesa, para darle cuenta del paro de 325 obreros mineros de la mina de Riojin por ciertas discrepancias de índole económica.
El señor Sangro recibió a los comisionados amablemente y les indicó la conveniencia de formar un Comité Paritario circunstancial, con la intervención del gobernador civil.
Los comisionados aceptaron la fórmula propuesta por el ministro y quedaron en ir a la formación de dicho Comité.
Hallazgo de un cadáver
ZARAGOZA, 12. — En el término municipal de Ateca fué hallado el cadáver de Antonio Soriano, conocido por "el Pierres", de oficio labrador. Estaba tendido en un ribazo. El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver. El médico ha certificado que la muerte obedece a un ataque agudo de alcoholismo.
Un joven ahogado.—Accidente de aviación
SANLUCAR DE BARRAMEDA, 12. Cuando se bañaba, pereció ahogado el joven Eladio Senza Herrera, hijo del teniente de Seguridad del mismo nombre y apellido, que presta en Sevilla sus servicios.
El Sindicato Unico y los Comités Paritarios
BARCELONA, 12. — Parece ser que todas las cuestiones que se suscitan entre patronos y obreros, no tienen una inmediata solución, por resistirse los obreros afiliados al Sindicato Unico a aceptar

la intervención de los Comités Paritarios, precisándose para la solución de la mayor parte de conflictos la mediación gubernativa.
Grave accidente de automóvil
SANTANDER, 12. — En el hospital clínico ingresaron Manuel Mula, de veintidós años, y Ramón Vitavilla, de veintinueve, que presentaban graves heridas producidas en un vuelco de automóvil ocurrido en el puente del Liadon, del término municipal de Vallmitjona. Vitavilla falleció al poco rato de haber ingresado en el benéfico establecimiento.
Robo en un almacén
SANTANDER, 12. — En un almacén de la calle de Cortes, propiedad de don Lino Lucardo, entraron ayer ladrones llevándose géneros y objetos valorados en 10.000 pesetas.
El reparto de la tierra
JAEN, 12. — El presidente de la comunidad de labradores de Martos ha visitado al gobernador civil para notificarle que dicha entidad está dispuesta a intervenir en la parcelación de la finca Peñafior, cuyas parcelas serán vendidas por la Junta provincial de Beneficencia.
Un obrero granadino inventa un aparato volador movido por pedales pero se destruye la máquina
GRANADA, 12. — Miguel Joya, empleado de la fábrica de pólvora, ha construido un aparato volador, cuya hélice se mueve por impulso de pedales. Hoy intentó volar, descendiendo por una pendiente en el sitio conocido por Cerro de San Miguel, barrio del Albaicín, consiguiendo que las revoluciones de la hélice pusieran en movimiento el aparato, que anduvo largo trecho; pero se destruyó cuando intentaba despegar debido a un falso viraje.
Se congregó numeroso público para presenciar las pruebas.
CADIZ, 12. — En la era denominada "El Empedrado", del pueblo de Paterna de la Rivera, se declaró un violento incendio que destruyó totalmente la cosecha que estaba dispuesta para la trilla.
—En Construcciones Aeronáuticas, cuando se realizaban las oportunas maniobras para lanzar al mar un hidroavión la cadena del aparato alcanzó al contramaestre don Eugenio Poveda Alarcón, y le produjo la fractura complicada de la tibia y peroné derechos y conmoción cerebral.
El lesionado ingresó en grave estado en el Hospital Militar.
Un hombre muerto a puñaladas por una discusión de toros
LERIDA, 12. — En una barbería de

la calle de Caballeros discutieron de toros los vecinos José Pantamar Gutiérrez, de veintiocho años, y Alberto Pagés Font, de treinta y dos. La discusión no tuvo de momento caracteres de violencia. Terminado el servicio salió primero Fontanar y al salir Pagés fué agredido por aquél, que le esperaba a pocos pasos de la barbería y le dió dos terribles puñaladas en el bajo vientre.
El agresor se dió a la fuga; pero fué detenido poco después e ingresó en la cárcel. Pagés fué trasladado a una clínica, donde falleció después de serle practicada una delicada operación. Deja mujer e hijos. El agresor es sujeto de malo, antecedentes.
Llegada a San Sebastián
SAN SEBASTIAN, 12. — El aviador señor La Cierva, se muestra muy satisfecho del viaje que viene realizando su autogiro.
Desde Biarritz a esta capital invirtió veinte minutos.
Hoy irá a Santander y después recorrerá otras ciudades del Norte de España.
Ha declarado a los periodistas, que piensa ir a Norteamérica, pero aún no puede precisar la época en que hará su viaje.
El viaje de Ridro y Ogaran
SAN SEBASTIAN, 12. — En el hipódromo de Lasarte, se halla la avioneta en que han hecho su viaje aéreo Ridro y Ogaran.
Proyecto de un preventivo infantil para tuberculosos en Salamanca
SALAMANCA, 12. — El inspector de Sanidad, acompañado del epidemiólogo provincial y del doctor Villalobos, en representación de los amigos de la escuela y de los niños, comenzaron la visita de los terrenos de emplazamiento del preventivo infantil que se proyecta crear para niños pretuberculosos de la ciudad y otros pueblos.
Un violento incendio que amenaza destruir una barriada
ZARAGOZA, 12. — Comunican del pueblo de Gallur que se declaró un violento incendio que amenaza destruir una barriada.
Ha sido requerido el auxilio del servicio de Incendios de esta capital, que se dispone a salir para Gallur.
Otro ahogado al bañarse
TOLEDO, 12. — Telegrafían de Noblejas que en la vega del Tajo conocida por la Aldea de Oreja, estando bañándose el joven de diecinueve años Felipe Crespo Huertas pereció ahogado, sin que pudieran evitar la desgracia varios jóvenes que le acompañaban.

La opinión de Ruiz Jiménez acerca de la situación política

CIUDAD REAL, 12. — En "El momento político" de "El Pueblo Manchego" da hoy su opinión el ex ministro señor Ruiz Jiménez. A la primera pregunta de si España es preponderantemente monárquica, dice:
"Para los hombres gloriosos de la evolución de septiembre del 68 no ofreció duda que la Monarquía absoluta no la toleraba el pueblo español después de la guerra civil con el carlismo, que tantas vidas costó y consumió tantos millones. Pero tampoco el ensayo de la República, proclamada en 1873, valió para rectificar aquel criterio, pues fueron los propios partidarios de esa forma de gobierno los que perturbaron gravemente el orden y pusieron en serio peligro a la nación en el interior y en el extranjero. Si en España se estableciera la República federal, que es la que quieren los republicanos de ahora, como los del 69 y 73, Madrid dejaría de ser la capital de la nación para convertirse en la capital de la provincia que le asignaran, no siendo posible negar el porvenir brillante que alcanzaría".
A la segunda pregunta, si hará las elecciones el general Berenguer, dice:
"Según declara constantemente, como es obligado, este ilustre general, si; pero tendría que lamentarlo una vez verificadas, si no se decide a constituir antes los Ayuntamientos y las Diputaciones provinciales por sufragio universal y a impedir el encasillado de candidatos conservadores, mauristas y upetistas, que se prevé tratándose de un Gobierno naturalmente conservador, y no se decide también anunciándolo, a castigar como la ley manda a los que se abstengan de votar sin causa justificada".
Por último, acerca del actual momento político opina que las exageraciones de los que creen que todo se arregla con la revolución, que dicen próxima e inevitable, con exigir responsabilidades cuyo anuncio sólo sirve para satisfacer a la galería, sabiendo demasiado que no van a exigir ninguna, son los que, a su juicio, contribuyen a que nuestra peseta no valga lo que valía el 13 de septiembre de 1923.

LABOLSA

Table with 3 columns: Instrumento, Valor, and Precio. Includes items like Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

La guerra civil en China

Avance de los nacionalistas
LONDRES, 12.—Telegrafían de Shanghai al "Times" que las tropas nacionalistas continúan avanzando y esperan llegar a Pekín antes de que transcurra un mes.

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del alcalde
De regreso de su rápida excursión a Comillas y reintegrado en sus funciones, recibió el marqués de Hoyos a los periodistas.
El marqués sufre una fuerte roncquera a causa de un resfriado que adquirió en el tren. Y como para consolar a los periodistas que no han podido salir de Madrid les dijo, refiriéndose a su voz tomada:
—Inudablemente, en Madrid se está mejor que en ninguna parte.
Y añadió sonriente:
—No vale la pena salir de aquí...
En atención a la roncquera del alcalde los periodistas no tuvieron nada que replicar.
Ya en conversación sobre temas municipales, un repetero preguntó al marqués de Hoyos si es su propósito lanzar en breve alguna emisión del empréstito.
—Si—respondió—, en cuanto podamos.
Porque tenemos que esperar que el ministro de Hacienda apruebe los presupuestos.
—Y una vez aprobados, ¿comenzaran inmediatamente las obras?
—Las de pavimentación, sí. Es decir: tan pronto como tengamos contrata. Yo opino que conviene sacar a subasta lo más rápidamente posible las obras de pavimentación, por valor de veinticinco millones de pesetas, y emprenderlas todas de una vez.
Claro que esto—siguió diciendo el alcalde—ocasiona de momento algunas molestias al vecindario, porque habrán de estar levantadas muchas calles. Pero son inevitables, y casi seguramente todos las sufriremos con gusto. Porque estas molestias de momento nos permitirán tener pronto una buena pavimentación.
Otro informador se interesó por la reforma del alumbrado en lo referente a la instalación de los mecheros "multibec", y el marqués de Hoyos dijo:
—Ya saben ustedes que el concurso para adquisición de esta clase de mecheros hubo que declararlo desierto. Y como nos encontramos sin ellos, yo estimé que lo que habrá que hacer es comprarlos por gestión directa y encargarg de su colocación a la Fábrica del Gas...
—Ha adoptado la Alcaldía algunas disposiciones frente a la continua subida de algunos artículos alimenticios de primera necesidad, tales como el aceite y los garbanzos?—insistió por último un periodista.
—Sí, claro. Nos hemos ocupado de ese asunto, y hasta hemos detado algunas medidas, en lo que de nosotros depende, para evitar que persista la subida de precios. Pero hay que tener en cuenta—terminó diciendo el alcalde—que lo que podemos hacer es bien poco, pues en esta clase de problemas las funciones del Ayuntamiento son todavía muy limitadas...

Las subsistencias

La nota de don Fulgencio de Miguel que en nuestro último número publicamos, ha producido desagradable impresión. No por la nota en sí, claro, sino porque revela claramente la enorme subida en los precios de los principales artículos alimenticios.
Interrogado el alcalde acerca de este punto, ha dicho que el Ayuntamiento no puede, por sí solo, resolver el problema.
El emplazamiento del Cuarto depósito
Una comisión de la Cámara de la Propiedad de Chamartín de la Rosa ha visitado al alcalde para presentarle una propuesta relacionada con el emplazamiento del Cuarto depósito. Trátase de desviar éste setenta metros a la derecha, con lo que se conseguiría la doble ventaja de que el depósito podría tener cinco metros más de altura y de que la expropiación resultara más económica, porque los terrenos a quienes afectaría son de labor.
El alcalde respondió que a él le parece muy bien tal proyecto; pero que una vez resuelta la cuestión fundamental para el Ayuntamiento, o sea la apertura del paso a la prolongación de la Castellana, él—el alcalde—no tiene ya que ver con este asunto. En cambio, seguramente le interesará al Canal.

AMERICA POR CABLE

Los diputados de la oposición incluso los socialistas independientes se unen formando graves cargos contra el poder ejecutivo
BUENOS AIRES, 12. — Los legisladores de la oposición que constituyen un grupo denominado de la Derecha, con juntamente con los pertenecientes a la agrupación de socialistas independientes firmaron un energético manifiesto haciendo gravísimos cargos contra el Poder Ejecutivo y la situación política, comprometiéndose a desarrollar una acción conjunta.
El Gobierno ha adoptado serias precauciones militares. (Agencia Americana).
Las "miss" de este año.—"Miss" Argentina marcha a Riojaneiro al Concurso de Belleza
BUENOS AIRES, 12. — Ha partido para Riojaneiro con objeto de tomar parte en el Concurso de Belleza Mundial, organizado por el periódico "A Noite", la señorita Eugenia Vidal, denominada "miss Argentina".
Fué despedida por un inmenso gentío que la aclamó ruidosamente. (Agencia Americana).

NOTICIAS DEPORTIVAS

Paraguayos y cordoveses empatan
BUENOS AIRES, 12. — Comunican de Córdoba que en el partido de fútbol celebrado entre paraguayos y cordoveses, empataron ambos equipos a dos. (Agencia Americana).
El boxeador Landini a los Estados Unidos
BUENOS AIRES, 12. — A bordo del vapor "Van Dyck" ha marchado a los Estados Unidos el boxeador Raúl Landini que tiene allí varios "matches" contra tados. (Agencia Americana).
Los norteamericanos vencidos
SAN PAULO, 12.—El San Paulo F. C. venció, en el partido de fútbol al "scratch" norteamericano por cinco contra tres. (Agencia Americana).
El argentino González vence al brasileño Italo Hugo
RIOJANEIRO, 12. — En el "match" de boxeo jugado ayer, el púgil argentino González venció claramente por puntos al brasileño Italo Hugo a los diez asaltos. (Agencia Americana).
Los brasileños vencen a los yugoeslavos
RIOJANEIRO, 12. — En el Stadium Vasco de Gama y ante 30.000 personas jugaron el "Scratch" brasileño y el yugoeslavo, disputándose el Campeonato de Montevideo.
La organización de los cuadros era poco más o menos la misma que en los partidos de Montevideo.
El juego francamente favorable a los brasileños que vencieron a los yugoeslavos por cuatro a uno. (Agencia Americana).
Espectáculos para mañana
CALDERON.—A las 6,30, Don Quixote el amargao; a las 10,30, La Rosa del Azafrán.
FUENCARRAL.—(Compañía de Romea).—Precios populares.—A las 7, ¡Por sí las moscas!; a las 10,45, Colibrí, por Perlita Greco y Breñaño.
ROME.—A las 7 y a las 11, gran semana andaluza, en la que toman parte los "ases" del género: Canario del Alba, Conchita Mora, Patenas, Rojas y el gran "baile" Tobalo. Suceso de Guillén, Luisita Esteso y Pilar. Fin de fiesta, gran cuadro flamenco.
Imprenta "LA MAÑANA"
Pizarro, 14 Teléfono 95.872

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Noticias de Madrid

Asociación de la Prensa

Anoche se verificó en el Palacio de la Asociación de la Prensa el reparto de los premios de taquigrafía, mecanografía y francés, a los alumnos de las clases instituidas por dicha Asociación.

Presidió el acto el señor Francos Rodríguez, que dedicó un sentido recuerdo a la memoria de nuestro querido compañero don Francisco Felú.

Dijo que la noticia del fallecimiento había causado, no sólo a él, sino a todos en general, hondo sentimiento, porque además de ser un gran compañero colaboró incansablemente en beneficio de la clase.

También pronunció palabras de gratitud y cariño para el también malogrado compañero y profesor de Taquigrafía, don Federico Martín Ezta.

A continuación se procedió al reparto de premios a los alumnos de las diversas clases que se dan en la Asociación de la Prensa.

Las tarifas de los "taxis"

Reunión de chóferes.—Un voto de confianza a la Junta directiva

Anoche se reunió en la Casa del Pueblo la Sociedad del Transporte Mecánico, formada en su mayor parte por chófers del servicio público de taxímetros.

Después de la reunión celebrada hace unos días en el despacho del alcalde, en la que éste prorrogó hasta septiembre las actuales tarifas, la reunión de ayer no podía tener ninguna importancia.

Se acordó en ella, por mayoría, conceder un voto de confianza a la junta directiva para resolver el asunto de los taxis, de acuerdo con el criterio hasta ahora seguido.

Aunque hubo algún discrepante que dijo que estos votos de confianza siempre habían producido desagradables resultados a la Sociedad, la mayoría opinó lo contrario.

La Escuela Central de Comercio

Por no reunir las condiciones de capacidad que actualmente exigen las enseñanzas y servicios de la Escuela Central Superior de Comercio y ser necesarias importantes obras de ampliación y acomodamiento, que exceden en un 50 por 100 del crédito señalado, se desiste de la compra del edificio situado en la calle del Rey Francisco, números 14 y 16, de esta Corte, cuya oferta sólo fué aceptada en principio por ser la única que se aproximaba a las condiciones del concurso.

Crónica de sucesos

Dos obreros muertos en un hundimiento

Ayer tarde, a última hora, en el hotel que don Ezequiel Selgas habita en el Paseo de la Castellana, 57, ocurrió un desgraciado accidente, que costó la vida a dos infelices trabajadores.

En dicho hotel, que es propiedad del referido señor Selgas, se está realizando unas obras en el jardín, que consisten en la apertura de una zanja de un metro cuarenta y cinco centímetros de profundidad, que ha de ser revestida de cemento para evitar las filtraciones que se producen en invierno.

Ayer, estando haciendo excavaciones en el interior de la zanja los obreros Justo Navarro, de cuarenta y cuatro años, y Alfonso Conca, de veintidós, los dos domiciliados en Carabanchel, uno de los muros se vino abajo, sepultando a los dos trabajadores, que a pesar de los esfuerzos que realizaron no pudieron salir a la superficie.

Inmediatamente se dió aviso al cuerpo de Bomberos que acudió presuroso a las órdenes del arquitecto señor Alvarez Naya, logrando, después de no grandes trabajos, extraer los cadáveres de Justo y Alfonso.

El Juzgado de guardia se constituyó en el lugar del suceso y después de interrogar al señor Selgas y al arquitecto don Pascual Bravo, bajo cuya dirección se realizaban las obras, ordenó el traslado de los cadáveres al depósito judicial.

Una mujer apuñalada por su marido

Anoche se cometió un crimen en la calle de Domingo Ayllon (Cuatro Caminos), número 2.

Fueron los protagonistas Cándida Pérez Arribas, de treinta y un años, casada, natural de Santa María de Nieva, y su esposo Mariano Simón Zamora, de la misma edad que su víctima, escultor-decorador, y alcohólico empedernido. Cándida y Mariano son porteros de la casa donde ocurrió el suceso, y que ya indicamos más arriba, y por la conducta del marido se promovían frecuentes altercados entre el matrimonio, que la mayoría de las veces acababan en la Comisaría o en la Casa de Socorro.

Precisamente, anteayer, Mariano, a consecuencia de esos disgustos motivados siempre por su desmedida afición a la bebida, golpeó bárbaramente a su esposa, siendo preciso que la prestaran asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Anoche, en ocasión en que Cándida estaba cocinando pan con una navaja—la misma con que luego fué agredida—se presentó Mariano, que, bruscamente, la dijo que no utilizara para nada aquella navaja, pues a él le servía para el oficio. La mujer, para evitar que se agriara la cuestión salió de la portería, yendo al patio donde comenzó a charlar con una vecina, y cuando más tranquila estaba, apareció en el patio su mari-

do, que dirigiéndose a ella esgrimiendo la navaja, la asestó dos puñaladas.

Inmediatamente fué cometer la agresión. Mariano salió a la calle, dirigiéndose a la Inspección de guardia de la dirección de Seguridad, confesando su crimen.

El Juzgado de guardia, después de practicar las diligencias del caso, interrogó al autor del crimen, que no supo justificar los móviles que le impulsaron a cometer la agresión.

En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, donde los médicos de guardia reconocieron a la víctima, apreciándola una profunda herida penetrante, de vientre, situada en la región intra-umbilical derecha, y otra en la región cervical del mismo lado.

Como su estado era de suma gravedad los médicos dispusieron su traslado, con todo género de precauciones, al Equipo Quirúrgico del distrito del Centro, donde ha quedado hospitalizada.

Participaciones de lotería falsas

Vicenta Esteban Escalera, de cuarenta y ocho años, domiciliada en la calle de la Princesa, 5, ha denunciado que días pasados adquirió varias participaciones de Lotería del número 15.487, que en el sorteo de ayer ha salido premiada con 25.000 pesetas, y que al ir al domicilio que figura en las participaciones, ha podido comprobar que el depositario de los décimos no existe.

Suplantación de personalidad

El abogado de una Sociedad de Seguros, ha denunciado en el Juzgado de guardia a determinada persona, que suplantando la personalidad de don Rogelio Alvarez Antullano, que se encuentra muy enfermo de tuberculosis en Niza, ha hecho un seguro de vida a nombre del señor Antullano por 15.000 pesetas.

Riña en Cuatro Caminos

En los Cuatro Caminos riñeron ayer José Martín Palacios, de diez y siete años, que vive en López de Hoyos, 125, y Serafín Frantino de la Cruz, de diez y seis, domiciliado en la calle del Castillo, 5, resultando el segundo con una herida de pronóstico reservado en la espalda, que con una navaja le produjo su contricante. Fué detenido.

El consejo de ministros de esta mañana

De la reunión se facilitó la siguiente nota oficiosa:

HACIENDA.—Repartimiento de la contribución territorial para el año económico de 1931.

Expediente instruido sobre concesión de un crédito extraordinario de 1.000.000 de pesetas al urgente presupuesto de gastos de la sección primera de Obligaciones de los departamentos ministeriales, Presidencia del Consejo de ministros, con destino a remediar en lo posible los daños causados por el terremoto registrado el día 5 de julio de 1930 en la ciudad de Montilla (Córdoba). Expediente sobre aprobación de la carta municipal económica del Ayuntamiento de Jaranz de la Vera (Cáceres).

Expediente sobre construcción en Cayá (Badajoz) de un edificio para las oficinas de Aduanas.

Expediente sobre autorización para establecer el precio de venta del Oil en 300 pesetas la tonelada en la zona integrada por las provincias que se indican y al de 350 en el resto de España.

Expediente de concurso de proposiciones libres para contratar la confección y entrega al Gobierno español de 1.945.000 títulos de Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior.

Expediente sobre autorización para realizar por concurso la adquisición de papel para la confección en la fábrica de la Moreda de Títulos de la Deuda.

GOBERNACION.—Agrupación de los Ayuntamientos de Santibañez de Esgueva y Cabañes de Esgueva (Burgos), para sostener un secretario común.

Idem de los Ayuntamientos de Lumias y Torreventic (Soria).

Idem de los Ayuntamientos de Aldeanueva y La Losilla (Soria).

Desagrupación de los Ayuntamientos de Puente Duero y Viana de Cega (Valladolid). Derogando el Real decreto de 13 de abril de 1926 que los agrupó.

Ampliación del Real decreto de 15 de noviembre de 1927 que agrupó a los Ayuntamientos de Oteo y Oroizo (Alava) incluyendo en la misma el de San Vicente Arana.

Agrupación para sostener un secretario común de los Ayuntamientos de Cinco Villas de Atienza y Madrigal (Guadalajara), Torremadrada de Valls y Renales (Guadalajara) Puertos y Espadefiña (Salamanca) Villoria y Narvona (Cuenca) Villaseca y Castiello de Sepúlveda (Segovia), Torre Val de San Pedro y La Saldada (Segovia).

EJERCITO.—Proponiendo se contrate la adquisición por la fábrica Nacional de productos químicos de una Central Térmica por valor de 1.465.974,20 pesetas a don Pedro M. de Artinano.

ESTADO.—El estatuto propuesto para la carrera diplomática ha sido redactado por una comisión compuesta por los elementos más extremistas de las tendencias opuestas que dividían al personal dependiente del ministerio de Estado.

Presidió dicha Comisión el duque de Maura.

En el proyecto sometido al Consejo de ministros se transcriben al pie de la le-

tra todas las disposiciones que afectan a las cuestiones aludidas.

Las modificaciones introducidas en las otras propuestas que se incluyen también en el proyecto son insignificantes y su oportunidad ha sido además reconocida tanto por el propio duque de Maura como por los miembros más significados de la referida Comisión.

El proyecto ha de someterse ulteriormente al definitivo acuerdo de las Cortes, los preceptos del mismo que impliquen variación en las consignaciones del urgente proyecto no se aplicarán durante el actual ejercicio económico sino la previa aprobación del próximo presupuesto.

FOMENTO.—Expediente relativo a la contratación del servicio de calefacción de este ministerio con el Ide Economía para el próximo ejercicio de 1930-31.

Idem relativo a la aprobación de la primera relación de obras nuevas de carreteras que han de subastarse en el presente ejercicio con cargo al presupuesto vigente.

Idem relativo a las obras de construcción y reconstrucción de puentes y demás de fábrica de las carreteras del Estado que figuran en una relación.

Idem relativo a la Subasta de las Obras del puerto para embarcaciones pesqueras, de Garrucha (Almería).

Idem proponiendo que se saquen a subasta las obras del puerto de Mazarrón.

MARINA.—Expediente relativo a la modificación del plan de estudios de la Escuela Naval Militar.

Designación del almirante de la Armada que ha de mandar las maniobras que se realizarán en el Cantábrico en la primera quincena de septiembre.

Un expediente de libertad condicional.

El ministro dió cuenta al Consejo del curso de las gestiones y estados que se realizan para solucionar el problema de las comunicaciones marítimas interoceánicas acerca del cual no es posible publicar todavía referencia alguna.

TRABAJO.—Se aprobó un proyecto de Real decreto agrupando en un solo organismo las actuales comisiones mixtas del trabajo en el comercio al por mayor y al detall de Barcelona, organismo que está integrado por dos secciones con jurisdicción extendida a toda la provincia de Barcelona.

Dió cuenta el ministro de los trabajos de formación del censo electoral y del desarrollo del Real decreto sobre el "carnet" de identificación; acordándose que en el próximo Consejo se ultime lo necesario para el régimen referente a dicho "carnet".

ECONOMIA.—Se acordó el proyecto de Real decreto aprobando el reglamento provisional para la aplicación de la ley de admisiones temporales. Igual mente se aprobó el reglamento para la reorganización y funcionamiento de la dirección general de Comercio y Policía Arancelaria.

También se aprobó un proyecto de Real decreto suprimiendo el Comité sedero central y la oficina Central Sedera encomendando sus atribuciones y facultades a la dirección general de Agricultura.

Se autorizó un presupuesto de 480.000 pesetas con cargo a la cuenta de mejora de plantas para el suministro por el Comité de cerealicultura de simiente del trigo seleccionado a los trabajadores.

GRACIA Y JUSTICIA.—Aprobación de expedientes de libertad condicional.

Por los ministerios

GRACIA Y JUSTICIA

Instituida una pensión para sufragar gastos de estudios por el notario de Pozuelo del Rey, don Diego Hidalgo Durán, que dedica a este fin benéfico los productos de las tres ediciones publicadas de su libro "Un notario español en Rusia", ascendiendo la cantidad obtenida a 5.600 pesetas, a la que habrá que sumar los beneficios de las traducciones francesa y portuguesa, se admiten instancias en la Dirección de los Registros y del Notariado, hasta el 20 de septiembre próximo, de huérfanos de notarios que hayan terminado el grado de bachiller y estén matriculados en Universidad o Escuela especial, siendo preferidos los que cursen la Facultad de Derecho.

Firma del Rey

GRACIA Y JUSTICIA.—Jubilando a don Francisco Nestares Fernández, juez de primera instancia e instrucción de Tizarra de las Palmas.

—Destituyendo a don Carlos Roda Mendoza, juez de primera instancia e instrucción de la categoría de entrada.

—Ascendiendo a jefes superiores de segunda clase del Cuerpo de Prisiones, a don Francisco Romero Maicas y a don Julián Pacheco Echarte.

Idem a jefe de tercera del mismo Cuerpo a don Heraclio Iglesias Somoza.

Información de Política

Regreso del presidente

Ayer por la noche llegó el general Berenguer, que después de cenar en Cercedilla con su familia, vino a Madrid por carretera.

Esta noche, si el Consejo de ministros termina a tiempo volverá a Cercedilla, desde donde partirá de nuevo para Santander.

Una nota del ministerio de Hacienda

El ministerio de Hacienda ha publicado la siguiente nota oficiosa:

"Se ha publicado el cuaderno mensual de estadística de comercio exterior

de España, correspondiente al mes de junio, y en la totalización de las cifras del primer semestre se encuentran datos satisfactorios.

El total de valores importados es de 1.249.861.719 pesetas, y el de valores exportados, 1.137.071.330, lo cual arroja un saldo desfavorable que no llega a 113 millones, cuando el de igual periodo del año anterior había alcanzado la suma de 374 millones y el de 1928 el de 376.

La mejora de la balanza es tanto más satisfactoria cuanto que nuestras exportaciones han crecido en 142 millones de pesetas con relación a 1929, disminuyendo la de primeras materias en 17 millones y aumentando la de artículos fabricados en 18. Y en cuanto a la restricción de importaciones, conviene consignar que hemos comprado al extranjero 102 millones de pesetas menos de substancias alimenticias que en el primer semestre de 1929, lo cual demuestra que cada vez poseemos más recursos con que satisfacer las propias necesidades".

Juzgado especial en el asunto de la desaparición del sumario Serrán

El juez señor Alarcón, que desde la recusación del juez del distrito del Congreso venía tramitando el sumario del robado antes, y ahora su reconstitución, ha sido nombrado juez especial, en unión del secretario don Antonio Sánchez.

Como tal Juzgado especial ya actuó ayer, interrogando a varios testigos y celebrando conferencias con los señores Maqueda y Salanova.

Por la noche volvió el señor Alarcón con el secretario señor Sánchez y el procurador don Ruperto Aicúa, al Palacio de Justicia, constituyéndose en una de las dependencias del Juzgado de guardia, para proceder al interrogatorio de varios testigos.

Ante el juez señor Alarcón compareció, a primera hora de la noche, el señor Bernardo de Quiros. También prestaron declaración una tía del señor Serrán y el marqués de Fuente el Sol.

A las nueve se retiró el Juzgado, volviendo a constituirse a las once. Después, el juez, con el secretario, señor Sánchez, y el oficial marcharon en automóvil a practicar, según se cree, alguna diligencia.

NOTICIAS DE AVIACION

Los aviadores franceses que aterrizaron en Italia

ROMA, 11.—Los aviadores franceses que se vieron recientemente obligados a aterrizar por avería en Finale della Liguria han sido autorizados hace ya algunos días para abandonar el territorio italiano; pero permanecen al lado de su aparato hasta que éste se encuentre en condiciones de regresar a Francia.

La aviación en Norteamérica

LONDRES, 11.—Dicen de Nueva York al "Daily Express" que las cifras oficiales publicadas hoy indican que el número de aviones matriculados en los Estados Unidos es de 9.773. Hay 13.041 pilotos y 8.843 mecánicos de aviación. El número de mujeres pilotos es de 261.

NOTAS DEL DIA

A las diez y cuarto se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo.

Al llegar el ministro de Estado fué interrogado por los periodistas si llevaba el expediente de extradición del legionario Villanueva, reclamado por las autoridades francesas, y contestó que este asunto no era de su competencia.

La misma pregunta se le hizo al jefe del Gobierno y manifestó que a él no había llegado ese expediente.

El ministro de Hacienda, que llegó minutos después de las diez, dijo que la máquina del tren que lo conducía había tenido una avería en Hontanares, y por esta causa se vió obligado a continuar el viaje en automóvil.

El ministro de la Gobernación dijo que sometería al Consejo expedientes de segregación de Ayuntamientos, y los demás ministros manifestaron que llevaban expedientes de trámite.

Se interrogó al señor Tormo si el Consejo trataría de las reformas de Segunda Enseñanza y contestó que dependía del tiempo disponible.

El Consejo terminó cerca de las tres de la tarde.

El jefe del Gobierno manifestó que hoy y mañana se quedará en Madrid y que volvería a Santander mañana por la noche o pasado.

El ministro de Marina manifestó que el jueves marchará a Santander para despachar con S. M., pero sólo permanecerá un día.

Respecto a las maniobras navales dijo que no asistirá a no ser que concurre Su Majestad. Cree que esto no ocurrirá porque sólo durarán tres días.

Al terminar el Consejo el ministro de Fomento facilitó la siguiente nota:

"Una vez más, y para que el país esté informado cumplidamente, desea el ministro de Fomento dar cuenta de la actuación que sigue respecto al problema ferroviario, en cuyo desenvolvimiento considera oportu-

no distinguir tres periodos o momentos diferentes.

Constituyen el primero de ellos los seis meses terminados en 31 de julio último. Durante este tiempo el Gobierno ha tenido que preocuparse ante todo de liquidar el pasado, ya que no podía infringir los compromisos que en nombre del Estado había contraído el Gabinete anterior; y como quiera que pasaban de tres mil las obras de mejora y ampliación de líneas, que se hallaban en ejecución, y son 28 los nuevos ferrocarriles subastados y en construcción simultánea, y no eran desdeñables las adquisiciones de material acordadas, todas estas atenciones, autorizadas en firme o incluso concluidas, han hecho que el semestre primero del año actual soporte gastos de gran consideración, excepcionales por su propia índole y cuantía, que ascendían a 391.530.000 pesetas y anormales asimismo, pues en ellas se incluyen 126.400.000 pesetas, que ha habido necesidad de pagar correspondientes al anterior ejercicio, que como resultas han venido a gravitar sobre el presupuesto en curso, y que no han de tener como contrapartida un gravamen o arrastre igual endosable al año económico próximo, pues ello iría contra el propósito de normalización que se ha impuesto este Gobierno.

Otras causas pudieran alegarse como coadyuvantes al resultado expuesto, y entre ellas no cabría poca parte a la mayor rapidez que algunas contrataciones han venido imprimiendo a las obras ante el impulso de comprensibles aspiraciones locales; pero el ministro ha juzgado que su deber consistía en no provocar una situación de trastorno, en no engendrar crisis de trabajo, en no adoptar precipitadamente soluciones irreformables, y, sobre todo, en hacer honor a los compromisos pendientes, pues en ello iba la continuidad del crédito nacional.

Para el segundo semestre del presente año se ha visto obligado el Gobierno a adoptar una fórmula que restringiendo en cuantía la medida el gasto no prejuzgue, sin embargo, la solución definitiva de un problema que ha de hallar en las futuras Cortes campo propicio para resolución aceptada. En su virtud, se ha fijado una cifra máxima e infranqueable de 148 millones y medio de pesetas para obras nuevas y adquisiciones de material, y se ha de procurar con severidad inflexible no rebasar las referidas consignaciones, para lo cual se han transmitido órdenes terminantes y se ha de ejercer una vigilancia escrupulosa.

Finalmente, para el año venidero en que se implantará el régimen definitivo y funcionará el nuevo Consejo Superior de Ferrocarriles, quedando suprimida la Caja Ferroviaria, y las emisiones de Deuda especial de esta clase, todo queda reducido a lo que una buena contabilidad exige, esto es, a la determinación de una cifra única y máxima con la cual subvenga el presupuesto nacional a cuantas atenciones derivan del problema ferroviario, sustituyendo el sistema actual que carga al Estado las obras de mejora de líneas por el contrario en el que ese gasto corra a cuenta de las Empresas. Establecido en principio dicho crédito, que puede citarse en 230 o 240 millones de pesetas, las Cortes quedan en libertad de aumentarlo, si estiman preferible la consignación y terminar más rápidamente algunas líneas, o reducirlo sin límite, si creen que al interés nacional conviene dejar en suspenso tales o cuales obras o renunciar definitivamente a estas o a aquellos servicios. Todo ello aparte de que se adopte acuerdo separado respecto al crédito del ferrocarril Santander-Mediterráneo, cuya materia así lo reclama.

Lo que al Gobierno importa, ahora como en ocasiones anteriores, es manifestar con absoluta sinceridad cuanto lleva hecho y cuanto se propone hacer, porque sabe que de este modo responde a la confianza en él depositada y evita torcidas interpretaciones tan fáciles en una cuestión compleja que afecta a tantos intereses.

Por la mañana operaba la banca privada las libras entre 44,20 y 44,60; los dólares entre 9,07 y 9,13, y los francos franceses de 35,60 a 35,95.

Durante la hora oficial sólo se han publicado los francos a 35,90 y 36,10. Entre banqueros, las libras y los dólares llegaban hasta 44,65 y 915, respectivamente.

Alrededor de las dos de la tarde había cedido ligeramente la tendencia alcista: las libras quedaban con papel a 44,55; los dólares a 9,13 y los francos franceses a 36. Pero la tensión persiste.

El negocio continúa reduciéndose en el mercado bursátil, conforme se eleva la temperatura.

En el departamento de los Fondos públicos reina indecisión e irregularidad. El interior está algo menos firme en partida, pero sobre en las otras series. El Exterior y la subvención de los Amortizables experimentan alternativas entre sus títulos. Los bonos Tesorería ganan de pronto un par de enteros, a 162.

Las cédulas hipotecarias y del Crédito Local denotan alguna flojedad. Acciones bancarias, encalmadas y sin novedad; entre las eléctricas, las Electricas A. las Hidroeléctricas y Sevillanas, decaen; Telefónicas preferentes, en reposición; nominativas del Rif, flojas; Tabacos, ofrecidas; Petroléas, más firmes; Pemex, en alza y Ferrovias y Explosivos, cediendo terreno.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO

POR LA CENSURA

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche